

Assemblée Générale Ordinaire

Exercice 2015

**Rapport moral
Rapport d'activité
Rapport financier**

Table des matières

Rapport Moral.....	4
Rapport d'activité.....	6
Foyer jeunes, un lieu d'initiatives.	6
Centre ados, les vacances autrement.	9
Ballu'été, le rendez-vous des ados.	11
Anim'rue, un été au cœur du quartier.	14
Les ateliers parents/enfants, un espace de parentalité.....	15
Séjour famille, des premières vacances.	16
Les ateliers culinaires, la bonne recette.	17
Les économies d'énergie, un défi.....	18
Le gaspillage alimentaire, une lutte quotidienne.	18
L'atelier créatif adultes, un moment de convivialité.	21
Commission Manifestation, pour faire ensemble.	22
Sections sportives, plus vite, plus haut, plus loin.	24
2015, une année de renouvellement.	26
L'association en quelques chiffres	27
Rapport financier	28
Compte de résultat 2015	28
Bilan au 31 décembre 2015	30
NOS PARTENAIRES	32



Rapport Moral.

Bienvenue à tous pour notre 25ème Assemblée Générale Ordinaire.

« Tout seul, on va plus vite, ensemble, on va plus loin »

Ce proverbe et cette phrase, donnent le sens et la qualité de l'action du Centre Social et Culturel.

Notre Centre Social et Culturel conduit son contrat de projet 2015/2018, grâce au travail collectif des administrateurs et des membres du bureau, pour être toujours mieux et toujours plus, un lieu de pratiques éducatives actives.

Comme le dit notre projet social, il s'agit de proposer et de construire des outils modernes d'éducation populaire, de loisirs, d'activités artistiques, sportives, culturelles, dans la convivialité et la solidarité...en favorisant, le plus possible, les rencontres et le développement de liens sociaux et démocratiques.

Nous savons bien que c'est lorsque nous développons ce projet dans une bonne dimension que nous pouvons être utiles, aptes à défendre et promouvoir le territoire et ses habitants.

Ainsi, notre Centre Social et Culturel doit être ouvert à tous et s'ouvrir toujours plus largement à l'ensemble des populations et des acteurs locaux.

Il se construit au quotidien de nos initiatives et de nos programmations, des dynamiques locales que nous initiions ou dans lesquelles nous nous inscrivons, des partenariats et des coopérations que nous développons, des engagements que nous prenons.

Pour nous, c'est d'abord à partir des secteurs d'activités : secteurs familles, culture, enfance et jeunesse, que se structurent les actions et programmations, accompagnées par des dynamiques thématiques qui donnent forme à notre projet et à sa mise en œuvre.

Le contexte politique et institutionnel, lié à l'intégration des personnes étrangères et l'insertion des publics ayant des difficultés financières, sociales ou autres, évolue constamment et exige d'une Association comme la nôtre des adaptations fréquentes et surtout, être à l'écoute des habitants.

Tout comme le public que nous accueillons, nous devons faire face à de nombreuses incertitudes et les gérer au mieux pour trouver notre autonomie, défendre nos points de vue, gagner un équilibre financier afin de garantir à toutes et à tous, la stabilité d'une structure solide.

Cette volonté s'exprime également à travers le choix de notre lieu d'accueil, notre « maison », à laquelle nous tenons beaucoup mais qui s'avère au fur à mesure des projets, manquer de surface. Une réflexion est en cours pour effectuer des travaux au 14, afin d'optimiser au maximum la surface disponible.

L'année 2015 a vu le départ de la directrice Mme FRANCEQUIN Marylène appelée à d'autres responsabilités. Le 01/04/2015 un nouveau directeur Mr THIERRY Michaël a été choisi pour ses qualités professionnelles et a permis, en quelques mois de responsabiliser, de dynamiser toute la structure du Centre Social et Culturel. Le 01/12/2015 le contrat aidé de notre Agent d'accueil a pris fin. Fin d'année, nous avons mis en place la complémentaire santé collective.

Début 2016, une commission s'est réunie pour recruter un Agent d'accueil, Mme Alexandra ARCHETTI a été choisie parmi 50 candidatures.

Et je termine en insistant sur le travail effectué par les bénévoles et les professionnels dans les commissions, bureaux et Conseils d'Administration, Ce sont dans ces instances que sont décidées et mises en place toutes les actions du Centre. Beaucoup de discussions animées, intenses, parfois tendues mais toujours riches, nous apprennent à faire vivre nos idées, à les défendre, à respecter celles des autres et ainsi à porter la décision votée. Apprendre ensemble et chacun à notre rythme c'est aussi un de nos défis du quotidien qui aident le Centre Social et Culturel du Pays de Revigny à avancer en restant fidèle à ses valeurs :

Une « maison » pour, quelque soit son âge, son origine, sa profession, que chacun puisse exposer ses idées, ses observations, auprès des professionnels ou des bénévoles engagés.

Le Centre rassemble des habitants autour d'activités éducatives, culturelles ou festives. Il permet des actions solidaires concernant toutes les générations de la petite enfance aux personnes âgées, en passant par la famille.

C'est une « maison » pour partager, développer la convivialité, la mixité sociale et les relations de voisinage et d'entraide.

Il offre un espace de débats et de réflexions sur les questions de société.

Il contribue à la vie locale par le développement d'actions, en concertation avec les mouvements associatifs, les collectivités locales, les administrations, par un partenariat d'accueil et d'actions avec les associations locales et par la présence, dans les instances de concertation à l'échelle du quartier, de la commune.

Je tiens à vous remercier habitants du quartier, bénévoles, partenaires mais aussi vous les professionnels du Centre, pour ce que chacune, chacun a apporté dans cette année 2015, merci pour votre investissement et pour votre confiance.

Le Président
Jacky GOULET

Foyer jeunes, un lieu d'initiatives.

En période scolaire, nous accueillons les adolescents les mercredis et les samedis dans le cadre des Centres de Loisirs Sans Hébergement (ALSH).

Objectifs :

- Favoriser l'autonomie des jeunes
- Favoriser l'épanouissement de chacun
- Créer un esprit de groupe

Le fonctionnement :

Jours	Horaires	Nombre de séances
Mercredi 07/01/15-16/12/15	14h00-18h00	22
Samedi 10/01/15-19/12/15	14h00-18h00	23

Les mercredis et samedis permettent aux jeunes de trouver un lieu d'échanges et convivial autour d'activités ludiques et éducatives. En effet pendant l'accueil, les jeunes sont consultés pour la création du planning ainsi ils ont la possibilité d'agir et d'avoir une certaine autonomie.



Activité proposé par les jeunes :

Activités	Description
Jeux de société (découverte)	Découverte de jeux de société
Conception poster	Réalisation d'images graphiques à l'aide d'un logiciel
Jeux collectifs	Foot, badminton, flag sur le terrain city stade
Tournoi Fléchette	
Tournoi Baby-foot	
Wii party	Jeux multimédia, en équipe.
Jeux PC	Tournoi de coopération sur jeux multimédias
Man vs Wild	Activité nature avec construction de cabane
Tournoi de foot	Petit tournois de foot à la salle Léo Lagrange

Les adolescents sont capables de proposer des choses et construire des projets. Concernant les mercredis-samedis les jeunes ont su proposer des activités cependant ils ont été peu actifs dans la construction de projet.

La majeure partie de leurs demandes concerne des sorties de consommation, elles sont réalisables si les jeunes prennent part à la construction de la sortie. (Réservation- appel téléphonique demande de devis)

Une des raisons pour laquelle les jeunes n'arrivent pas à construire un projet de sortie est la projection dans le temps. En effet ils ne sont pas disponibles les mercredis et les samedis au même moment.

L'animateur a également pour mission de proposer des activités aux adolescents dans le but découvrir de nouvelles activités.

Activités	Description
Activité nature	Jeux dans les bois
Activité culinaire	Confection de beignets
Découverte de jeux de plateau	Jeux de société de stratégie
Orientation	Jeux d'orientation avec carte et boussole
Beatbox	Découverte artistique musicale

Projet d'initiative jeunes :

Lors des permanences au collège 6 jeunes ont souhaité faire une soirée qui avait un but festif et solidaire. En effet, une première édition qui avait connu un grand succès en 2014.

Les jeunes qui n'avaient pas accès à la dernière ont voulu créer l'événement.

C'est au cours de quatre séances que le groupe s'est rencontré et a échangé autour de la notion de solidarité. En effet, dans un premier temps nous avons échangé sur la représentation de chacun. Nous avons constaté que tous les jeunes avaient une bonne représentation de la notion de solidarité (ensemble, s'entraider, s'unir, se regrouper)

Après avoir travaillé sur le fond nous avons travaillé sur la forme qu'allait prendre la soirée.

Trois groupes ont été formés :

- Communication : Réalisation de l'affiche, distribution, récupération des coupon réponses
- Déroulement : Thème-horaire-buvette-règlement
- Budget : Recenser les besoins, faire les achats, Prévoir les différents postes de dépense.

Après avoir travaillé tous ces points, nous nous sommes réunis 2 fois en 2016 pour réaliser les achats et préparer la décoration.

Les jeunes ont accompli leurs démarches de responsabilisation en créant une soirée à leur image et en contribuant également à une bonne action.

Une remise de produits a été faite à l'épicerie sociale et solidaire de Revigny le 27/01/2016.



Centre ados, les vacances autrement.

Objectifs :

- Favoriser l'autonomie des jeunes
- Favoriser l'épanouissement de chacun
- Créer un esprit de groupe

Période	Nombre de jeunes différents	6/12	12/17
Vacances d'hiver 09/02/15 au 20/02/15	13	8	5
Vacances de printemps 13/04/15 au 24/04/2015	18	13	5
Vacances d'automne 26/10/15 au 30/10/2015	10	9	1

Vacances d'hiver :

Les activités sportives ont été mises en avant durant la première semaine. Les jeunes ont pratiqué le foot en salle mais aussi le flag, le scratchball ou le Doodgeball et une journée découverte badminton a été réalisée.

Lors de la deuxième semaine un programme plus personnalisé a été proposé. Les jeunes voulaient rester dans leur local et pratiquer des jeux de société et des jeux multimédia. Ils ont aussi participé à la réalisation de leurs goûters par le biais d'activités culinaires.

A la fin du centre de loisirs j'ai sondé les jeunes sur leur envie pour les



prochaines vacances. Il est important de souligner l'envie de pratiquer des activités sportives en salle mais aussi de faire des sorties.

Vacances de printemps :

Le centre de loisirs des vacances de printemps a vu la réalisation de plusieurs projets de sortie en effet jusque là les jeunes n'avaient pas pris l'initiative de construire des sorties.

Ensemble le groupe a réussi à mener leurs projets en s'appuyant sur l'animateur pour les aider.

Les jeunes ont réalisé des démarches, appels téléphoniques, réservation, mais ils ont aussi fait appel à des parents majeurs pour compléter l'équipe d'encadrants pour les sorties. L'activité Laser Game était une première pour eux, ils ont apprécié le fait de jouer en coopération.

Pour la sortie Wallygator les jeunes ont pris le train, ils ont repéré les trajets sur internet.

Pour cette sortie les jeunes ont été autonomes dans leur déplacement n'hésitant pas à se renseigner sur l'horaire des trains lors d'un doute. Une expérience

de mobilité qui est importante pour les jeunes Revinéens car par la suite ils utiliseront le train pour se rendre au lycée voir en centre de formation pour certain.

La soirée a accueilli 13 jeunes qui ont organisé leur repas et ont participé à un



tournoi de jeu vidéo. La soirée s'est bien déroulée les adolescents souhaitent en refaire dans l'avenir.

Automne :

Le centre de loisirs des vacances d'automne a accueilli 10 jeunes ils ont participé à des activités proposées par l'animateur jeunesse.

Ils ont apprécié faire des jeux sportifs à la salle Léo Lagrange, certains se sont intéressés à l'aménagement du local en proposant une activité de décoration.

Le groupe est très jeune en effet il s'agit d'une nouvelle génération de pré-adolescents qui n'ont pas encore intégré le système qui leur permet d'être force de proposition pendant les vacances.

Cependant j'ai constaté qu'ils ont des idées et des envies. Le groupe semble motivé et intéressé par les activités en période de vacances scolaires.

Ballu'été, le rendez-vous des ados.

Le centre de loisirs Ballu'été s'est déroulé du 07 juillet au 31 juillet. Les jeunes accueillis tout au long de ce mois ont pu découvrir de nouvelles activités.

Les objectifs de Ballu'été sont :

- **DECOUVRIR DE NOUVELLES PRATIQUES SPORTIVES ET CULTURELLES**
- **AMENER LES JEUNES A ETRE ACTEURS DE LEURS LOISIRS**



Au travers de ces objectifs l'équipe d'animation a proposé une diversité d'activités. La période estivale est un bon moment, propice à la découverte de nouvelles activités sportives et ou culturelles. Tout au long des quatre semaines de fonctionnement, les animateurs ont proposé des activités innovantes et inhabituelles. Toujours dans notre objectif de rendre les jeunes acteurs de leurs loisirs, nous avons laissé de la place aux activités proposées par les jeunes durant ce mois de fonctionnement.

ACTIVITE SPORTIVE	ACTIVITE CULINAIRE	ACTIVITE ARTISTIQUE	AUTRES
ULTIMATE	COKTAIL	CUSTOM TSHIRT	RETROGAMING
KAYAK	RAINBOW CAKE	FILM GRAND GUERRE	KERMESSE
ACCROBRANCHE	CHEWING GUM	STOP MOTION	ARCADE GAME
BOWLING	MILKSHAKE	LIP DUB	BALLU GARE
PAINTBALL	CUP CAKE	SCENE DE BALLU	BALLU CAMP
LAZER GAME			PISCINE
MOLLY			
GEOCATCHING			

Les jeunes acteurs de leurs loisirs :

Les adolescents ont eu l'occasion de proposer et même mettre en place des choses, notamment en construisant des sorties en train avec l'aide et l'accompagnement d'un animateur. Ainsi la « Ballu Gare » a offert la possibilité à une vingtaine de jeunes de faire une sortie en utilisant les trains régionaux.



En effet deux groupes se sont rendus au parc d'attraction Wallygator, un autre a profité d'une après-midi ensoleillée pour visiter Nancy. Plus qu'un temps de loisirs le dispositif Ballu gare a permis aux jeunes de développer leur mobilité.



LES TEMPS FORT

Mini camp :

Un des autres axes développés est l'autonomie des jeunes. Un groupe composé de 15 adolescents a construit un mini camp. Accompagné de trois animateurs, le groupe s'est installé pour une nuit à la Ballastière de Contrisson.

Ils ont dû définir le lieu, les animations souhaitées, composer les menus et gérer la vie quotidienne.

Conception des menus et gestion du budget.

Un groupe avait pour mission de réaliser 3 repas équilibrés pour 18 personnes. Pour se faire, l'animateur en charge du camping a mené une animation autour des notions d'équilibre alimentaire, il a aussi défini les quantités rationnelles sous forme ludique « le juste poids ». Les jeunes

ont finalement réussi à respecter le budget en privilégiant les quantités et en faisant en fonction du mode de cuisson disponible c'est-à-dire feu de camp et plaque de cuisson au gaz.

Autonomie au quotidien :

Durant le mini camp les jeunes ont mis en place un planning de tâches. L'animateur a simplement distribué l'outil que les jeunes ont complété la veille du mini camp. Le camping n'était pas de tout repos. Vaisselle, approvisionnement en eau, nettoyage du camp, rangement du camp, préparation des repas toutes ces activités inhérentes à un mini camp ont été coordonnées grâce à l'outil de planning et surtout l'investissement des jeunes.



Lors de l'évaluation les animateurs ont constaté que certains ados ne s'imaginaient pas qu'un mini camp d'une nuit pouvait être aussi fatiguant.

Les activités :

Lors de la première journée les adolescents ont profité d'une après-midi caniculaire pour découvrir et s'exercer au canoë. Cette activité a été assurée par le club de canoë d'Ancerville. C'était un moment de découverte pour de nombreux adolescents.

Le lendemain une activité reprenant les codes d'une émission de télé-réalité « Koh-Lanta » a été mise en place par les animateurs. Les objectifs de cette activité étaient de renforcer l'esprit d'équipe et l'entraide dans les épreuves.

Enfin, après un nettoyage et le rangement du camp, les jeunes sont repartis à vélo en direction de la salle Léo Lagrange.



FILM D'ANIMATION

Anima'Tips est un atelier d'éducation culturelle et artistique au cinéma d'animation. Il est initié par le Conseil Départemental de la Meuse et mis en place par Films en Lorraine avec le soutien de Passeurs d'images.

Ce projet avait pour objectif de sensibiliser le jeune public à l'importance des commémorations du Centenaire, au moyen d'ateliers ludiques et créatifs de réalisation de court-métrages d'animation. C'est pendant une semaine que trois jeunes ont participé à un atelier avec pour but la réalisation d'un film d'animation.

accompagnés par l'intervenant Stéphane BUBBEL ont sélectionné le thème de la correspondance postale en temps de



guerre. Ainsi ils ont pu commencer à rédiger l'histoire.

Les jeunes ont par la suite découvert le monde du stop motion et appris les différentes techniques d'animation.

Au travers de la réalisation du court-métrage animé, pour laquelle ils ont dû se documenter sur la Grande Guerre, les jeunes ont acquis, à la fois, les outils et les techniques propres au cinéma d'animation. Une pratique qui les conduira à se poser des questions essentielles pour comprendre le fonctionnement du cinéma, la restitution de l'impression du mouvement, de la durée, du rythme...



Par la création de ce court métrage, les adolescents ont découvert l'histoire de la grande guerre sous un autre aspect. Ils ont, pour commencer, répertorié les thèmes qu'ils souhaitaient aborder. Après un brainstorming, les adolescents



Anim'rue, un été au cœur du quartier.

Cette action consiste à se déplacer dans les rues de Revigny-sur-Ornain et plus précisément dans le quartier sud de la ville avec une "charrette" remplie de jeux afin de faire jouer ensemble parents et enfants.

La "charrette" ne s'arrête jamais deux jours de suite au même endroit, cela lui permet d'être visible par un plus grand nombre de personnes et de s'adapter aux conditions climatiques du jour.

La "charrette" est conduite et plus précisément tractée par trois animateurs(trices) du centre social et culturel :

Mlle CLAUS Michèle (réfèrent famille), Mlle GUILBAUT Marie (Animatrice) et Mr PASQUIER Samuel (animateur)

Les animations gratuites et ouvertes à tous, se sont déroulées tous les jours de la semaine du lundi 6 juillet au vendredi 14 août 2015, de 15h00 à 17h00.

"La charrette" est un outil pour faire sortir parents et enfants de leurs appartements, afin de jouer ensemble.



Puis peu à peu des actions se développent autour de cet outil pour amener le public à s'ouvrir vers l'extérieur, à découvrir de nouvelles activités et à apprendre à vivre ensemble : Goûters thématiques, grands jeux, sortie au zoo d'Amnéville, à center parcs, piscinettes...



Cette année la « Charrette » a accueilli **109 enfants** (de 2 à 16 ans) et **66 parents** différents, soit une diminution de 15% pour les enfants et une stabilité dans le nombre de parents présents par rapport à 2014.

Les ateliers parents/enfants, un espace de parentalité.

Depuis septembre 2015, à la demande des parents, l'atelier se déroule de 14h à 16h30. Il réunit parents et enfants autour de différentes activités : créatives, culinaires, jeux de société, jeux d'extérieurs, balades.

Il a pour objectif d'offrir un lieu d'accueil aux parents et aux enfants leur permettant d'échanger à travers le jeu. Cet atelier a aussi pour objectif de réunir les parents afin qu'ils puissent, le temps d'une après-midi, se retrouver et échanger ensemble.

Durant l'année 2015, 58 personnes différentes ont participé aux ateliers adultes-familles ; **21 adultes** et **37 enfants**. Un plus grand nombre de personnes a participé aux ateliers cette année. Notons que pour une grande majorité, ils sont venus plus régulièrement.

Les mamans apportent, tour à tour, le

goûter pour l'ensemble du groupe. Les goûters sont confectionnés chez elles avec l'aide de leur(s) enfant(s). La nouveauté est que les anniversaires des enfants sont fêtés pendant les ateliers, gâteaux, bonbons et chansons sont au programme.



Trois sorties en famille ont été organisées. La demande est venue des parents et des enfants. Nous avons fait 2 sorties à la piscine et une sortie au cinéma. Tous semblent avoir apprécié ces moments de partage hors de la maison et du quotidien.

Un Carnaval a été organisé pour les enfants de cet atelier mais aussi pour tous les enfants du

quartier qui désiraient nous rejoindre. Cet événement a été organisé par l'atelier créatif adultes qui a mis tout son cœur pour faire plaisir aux enfants. Les enfants ont défilé dans tout le quartier arborant de beaux costumes et des instruments confectionnés maison. Un goûter composé de beignets, de bonbons et de chocolat chaud était offert à tous à la fin de l'après-midi.

Nous continuons à travailler sur le tri sélectif et le détournement d'objets. A la demande des participants nous avons aussi cette année réalisé plus de sorties nature, à la découverte de l'environnement proche des enfants : balade en forêt, confection de cabane dans les bois, cueillette du muguet, ramassage des pissenlits.

Séjour famille, des premières vacances.



Dés la réunion de rentrée de septembre 2014, plusieurs familles avaient émis le souhait de partir en vacances, de découvrir d'autres paysages et de sortir de leur quotidien. C'est pourquoi le Centre Social et Culturel les a accompagnées dans cette démarche.

Pendant **9 mois** le groupe s'est réuni environ toutes les trois / quatre semaines afin de décider ensemble du : lieu du séjour,

mode de transport, type d'hébergement, activités sur place... Les personnes ont monté leur projet pierre par pierre afin de pouvoir bénéficier par la suite du fruit de leur travail.

Elles ont aussi mis en place plusieurs actions d'autofinancement et ont été aidées par des partenaires financeurs : CAF, Conseil Départemental, ANCV, Fédération Nationale des Centres Sociaux afin de financer leur séjour.

Un groupe de **9 adultes** et **8 enfants** s'est rendu en haute Savoie, à Evian-les-bains, au sein d'un village vacances, du **22 au 29 août** dernier. Les participants ont pu découvrir la région, le lac Lemman, la réserve naturelle du delta de la Dranse, le Funiculaire d'Evian-les-Bains, et ont aussi profité du calme et de la sérénité de ce site magnifique. Les nombreuses activités proposées par le village vacances ont ravi les participants qui sont repartis avec pleins d'étoiles dans les yeux.



Les ateliers culinaires, la bonne recette.

Il se déroule les mardis et jeudis de 8h30 à 11h30. Ces horaires permettent aux mamans de déposer et d'aller rechercher leurs enfants à l'école.



Le local dans lequel se déroule l'atelier ne peut pas accueillir un grand groupe de personnes. De plus, nous disposons seulement de deux gazinières. Pour que les participants aient de la place pour cuisiner, il a été décidé de limiter chaque groupe à huit personnes.

Durant l'année 2015, **21 personnes** différentes (18 femmes et 3 hommes) ont participé aux ateliers culinaires. Moyennant une participation financière de 3€ par séance, les participants repartent avec ce qu'ils ont confectionné.

L'atelier culinaire est un support à l'échange et à la transmission de savoirs entre les participants. Durant les ateliers, ils abordent régulièrement différents sujets qui font l'actualité : danger d'internet, attentas, maladies ou encore la pollution...

Mais aussi des sujets qui les touchent particulièrement : alimentation de l'enfant, moyen de garde, hausse du prix des aliments, de l'énergie...

Ce sont les participants des ateliers qui font tour à tour les courses. Lors de la séance précédente, ils décident de la recette pour la semaine suivante, rédigent la liste des courses et effectuent les achats. Le budget est travaillé à chaque séance. Le but étant de ne pas dépasser la somme de 24€ pour les achats alimentaires de la séance.

Depuis septembre 2015, chaque atelier bénéficie d'une caisse qu'il doit gérer de vacances à vacances. Ils partent avec une somme au départ et cette dernière doit rester la même à la fin. Le groupe peut alors réguler ces séances pour faire des plats plus ou moins cher.

Lors de cet atelier nous essayons aussi de faire prendre conscience aux participants de leur impact sur l'environnement et des économies qu'ils pourraient réaliser en : triant mieux leurs déchets, réduisant leur consommation d'eau et d'électricité, réutilisant les restes.

Les économies d'énergie, un défi.

Nous veillons aussi à faire des économies d'énergie : réducteurs de débit d'eau sur les robinets, chasse d'eau économique et ampoule à économie d'énergie. Un professionnel de l'énergie est intervenu en expliquant au public leurs factures d'électricité et d'eau et en leur donnant des conseils pour économiser de l'énergie. En décembre 2014, un groupe de six familles s'est constitué pour participer au défi national « **Familles à énergie positive** ».



Le défi se déroulait de décembre 2014 à avril 2015. L'équipe revinéenne a réalisé + de 15% d'économie d'énergie (gaz – électricité – eau- bois) sur ces 5 mois de défis. **L'équipe de Revigny-sur-Ornain a remporté le défi** devant toutes les autres équipes meusiennes et a aussi emporté le prix de l'équipe la plus investi. En décembre 2015, **une nouvelle équipe de 11 familles** s'est constituée pour participer au défi.

Le Centre Social possède toujours un lombric-composteur. Durant toute l'année les participants des ateliers culinaires y ont déposé : épluchures de légumes et de fruits, marc de café, papier essuie-tout, cartonnets... Grâce à cela chaque participant a pu repartir avec de l'engrais naturel liquide afin de fortifier leurs plantes.

Le gaspillage alimentaire, une lutte quotidienne.

Fin 2014, les groupes ont engagé une réflexion sur le **gaspillage alimentaire**. Ils entendent régulièrement à la télévision parler de "gaspillage alimentaire" de "légumes moches" mais que peut-on faire pour agir ?

Voyant que les groupes se posaient de plus en plus de questions sur ce sujet, nous avons fait intervenir Sandrine DROUOT de la COPARY, responsable section déchet, pour nous en parler. Deux séances d'informations ont été réalisées afin de montrer en quelques chiffres aux participants ce qu'était le gaspillage alimentaire et son impact sur l'environnement. Pour exemple : 20 kilos d'aliments sont jetés tous les ans, par personnes, dont 7 kilos encore emballés.



Le groupe à décidé d'agir. Depuis janvier 2015, toutes les semaines nous récupérons les fruits et légumes abimés d'Intermarché pour les cuisiner, les transformer et ne plus les jeter.

En 2015 plus de 500 kilos de légumes ont été sauvés de la poubelle. Après s'être formés, ils ont décidé de sensibiliser la population revinéenne à ce phénomène. Deux disco'soupe ont été organisées, une en mars sur le parking d'Intermarché et une en avril place du marché. Près de 150 litres de soupe ont été distribués à la population.

En 2015, le projet a pris une ampleur différente. Le groupe a décidé de récolter auprès des distributeurs et producteurs locaux tous les fruits et légumes déformés, moches, flétris... Ces derniers ont été reconditionnés, mis en panier et offert un dimanche matin à qui le voulait à la déchèterie de Revigny-sur-Ornain. A l'intérieur des paniers on pouvait trouver : recettes anti-gaspi, tableau des fruits et légumes de saison, kilos d'aliments jetés

27 mars 100% Gratuit A partir de 9h

Devant votre Intermarché de Revigny.
Produits fournis par votre commerçant.



Une alternative au gaspillage

Venez nombreux pour préparer ou pour déguster.

par habitant, information sur le compost...
. 300 kilos de légumes et fruits récoltés, 250kg redistribués et 50kg destinés aux animaux : poules, cochons... . 54 familles différentes ont été touchées soit environ 167 personnes et 10 communes représentées.



Les sorties familiales, aller à la découverte.

La majorité des personnes qui participe aux sorties sorte peu de Revigny, c'est pourquoi il nous semble indispensable que chacun puisse développer ses connaissances et découvrir ce qui l'entoure.

C'est le public qui décide des sorties qu'il veut faire. Les idées émergent généralement pendant les différents ateliers : culinaire, adultes-familles, créatif adultes...

Il existe dans chaque sortie mise en place, un aspect culturel.

Durant l'année 2015, **100** personnes différentes ont participé aux sorties familiales ; 53 adultes et 47 enfants.

Date	Lieu	Activités	Nombre de participants
20/05/15 10/06/15	Saint-Dizier	Piscine	13 participants - 5 adultes et 8 enfants
22/07/15	Amnéville	ZOO	36 participants – 25 adultes et 11 enfants
07/08/15	Hattigny	Center parcs	38 participants – 21 adultes et 17 enfants
13/12/15	Reims	Marché de Noël	34 participants – 26 adultes et 8 enfants
16/12/15	Bar-le-Duc	Cinéma « le voyage d'Arlo »	18 participants – 6 adultes et 12 enfants
17/12/15	Bar-le-Duc	ACB « le concert sans retour »	17 participants – 13 adultes et 4 enfants

Pour la sortie « marché de Noël à Reims » un comité de pilotage a été mis en place. 4 adultes se sont retrouvés lors de plusieurs réunions pour décider de la sortie : lieu, transport, activités, repas... Ils ont fait toutes les démarches nécessaires pour que cette sortie aboutisse : demande de devis, prise de renseignements, réservation, livret d'information... Cette sortie a été mise en place par et pour les habitants.

L'atelier créatif adultes, un moment de convivialité.

Lors de la réunion de rentrée en septembre 2014, les participants ont émis le souhait de pouvoir bénéficier d'un lieu, un temps, pour se retrouver, se rencontrer, échanger et construire ensemble des projets. C'est comme cela que l'atelier créatif adultes est né.

Il a lieu tous les vendredis après-midi de 13h30 à 17h30 (horaires variables en fonction des projets et de la demande)

Le groupe a organisé un carnaval pour les enfants de l'atelier parents/enfants et aussi pour tous ceux du quartier. Ils ont fabriqué des instruments afin que les enfants se fassent entendre dans tout le quartier. Ils ont organisé cette manifestation du début à la fin, des préparatifs au goûter final.

De septembre à décembre les participants se sont retrouvés pour fabriquer des décorations de Noël qu'ils ont vendu lors du téléthon organisé le 6 décembre dernier. Tous les bénéfices de la vente ont été reversés au téléthon, soit **117€**.

Ils se retrouvent aussi pour jouer aux cartes, discuter, boire un café et manger un morceau de gâteau. La convivialité et le partage sont les maîtres mots.



Le groupe a plusieurs idées pour 2016 : organiser un carnaval, faire une chasse aux œufs de pâques...

Commission Manifestation, pour faire ensemble.

En janvier 2015, une commission manifestation a été créée. Elle a pour objectif d'organiser les diverses manifestations de l'association. Accompagnés du coordinateur, ses membres planifient, conçoivent, préparent et gèrent les événements annuels.

Bourse aux vêtements printemps/été

Habituellement le matériel utilisé pour les bourses aux vêtements nous était prêté par les centres sociaux de Bar-le-Duc. Mais cette année les deux bourses avaient lieu en même temps. Ne pouvant changer les dates, le choix a été fait de s'équiper et ainsi devenir autonome.



Pour présenter au mieux les articles, la structure métallique d'un marabout a été installée dans la salle Léo Lagrange.

L'informatisation des dépôts de vêtements a considérablement réduit le temps passé par déposant.

Ainsi 71 personnes sont venues déposer 2711 vêtements. 675 articles ont été vendus soit 24,90%).

Fête des voisins

Comme chaque année, le centre social et culturel s'associe aux habitants pour la fête des voisins. Les températures peu clémentes, nous ont forcé à prendre le repas partagé au sein de la résidence P DIDON. Nous profitons de cet événement pour "sonder" les personnes présentes. Le thème de cette année était le quartier. Comment le trouvent-ils ? Comment l'imagineraient-ils ? C'est une occasion de partager et d'échanger avec les habitants et de faire naître des projets pour améliorer le quotidien.



Fête estivale



Cette année, les membres de la commission ont fait le choix de réaliser la fête estivale au parc François MITTERRAND. Durant l'après-midi les enfants ont pu participer à un grand nombre de jeux proposés par l'équipe de bénévoles. La section tir à l'arc, présente sur toute la journée a aménagé un stand pour donner aux enfants, comme aux adultes la possibilité de s'essayer à cette discipline. En fin de journée, les majorettes de

Brabant-le Roi ont offert un spectacle suivi d'un intermède musical proposé par la batucada de l'école de musique intercommunale.



Bourse aux vêtements automne/hiver

Lors de cette bourse, **64** personnes ont déposé **2196** vêtements. **759** articles ont été vendus ce qui représente **34,56%**.



Les bourses aux vêtements sont devenues des actions incontournables. Nous notons une augmentation croissante de déposants et d'acheteurs d'édition en édition. Nous avons constaté également l'écart qu'il existe d'une bourse à l'autre en fonction de la date de l'événement. La seule ombre au tableau est le manque de place de stockage des articles.

Sections sportives, plus vite, plus haut, plus loin.

JUDO



du pays de Revigny

Art martial japonais, le judo se pratique à partir de 4 ans jusqu'à plus de 70 ans. Véritable école de vie, le judo apporte beaucoup de plaisir mais aussi des valeurs : un sens du travail bien fait, le respect de l'autre et la discipline.



Lieu	Jour	Horaires	Nb de participants
Gymnase de la COPARY	Mercredi	17h30-18h15 (4/5 ans) 18h15-19h15 (6/11 ans) 19h15-20h30 (11 ans et +)	44

*hors vacances scolaires

TIR À L'ARC

La saison a vu un grand changement au point de vue du matériel avec l'achat de nouveaux arcs d'initiation, permettant à nos nouveaux archers de débiter avec du matériel performant. Les anciens arcs ont été conservés et servent lors des prestations extérieures, kermesses, 14 juillet, fête du sport, téléthon...



La section participe aux concours UFOLEP régionaux se déroulant dans les départements de la Meuse, la Marne et les Ardennes. Les résultats sont excellents pour un si jeune club. Sur **8 concours**, 26 podiums, dont **11 premières places**.

La saison s'est terminée avec le concours national à MONTBAZON (37). Nos 2 archers se sont mesurés à près de 600 archers venus de la France entière. Kilian SOUDIER en 15/16 ans s'est classé **2ème à égalité** de points avec le premier et Pascal SOUDIER en 50/59 ans 8ème.

Lieu	Jour	Horaires	Nb de participants
Gymnase de la COPARY	Lundi	18h00-20h00	28
	Mercredi	18h00-19h30	
Jardin d'arc	Jeudi	18h00-20h00	
	dimanche	9h00-12h00	

YOGA



Le yoga est une philosophie et un art de vivre venu d'Inde s'appuyant sur une pratique physique et respiratoire. Il s'adresse à tous : enfants, jeunes, adultes et personnes âgées quel que soit notre sexe, notre état ou notre souplesse.

Il nous aide à prendre conscience de ce véhicule qu'est notre corps dans ses multiples dimensions (corps physique, émotionnel, mental...) afin de les harmoniser dans une unité retrouvée.

Lieu	Jour	Horaires	Nb de participants
Maison Dargent	Lundi*	18h30-20h00	24

*hors vacances scolaires

GYM D'ENTRETIEN

La section gymnastique d'entretien propose à ses participant de faire du sport à leur rythme et en s'amusant. Cela permet d'acquérir ou de maintenir son capital santé, dans une ambiance conviviale.



Lieu	Jour	Horaires	Nb de participants
Gymnase de la COPARY	Lundi	18h30-20h00	30

BADMINTON



3^{ème} sport le plus pratiqué au monde, le badminton est un sport convivial, d'une grande richesse pédagogique et extrêmement physique et technique.

Lieu	Jour	Horaires	Nb de participants
Salle Léo Lagrange	Mercredi Dimanche	20h30-22h30 10h00-12h00	30

2015, une année de renouvellement.

Cette année 2015 a été l'année du renouvellement du contrat de projet.

De janvier à avril, l'équipe du Centre Social et Culturel du Pays de Revigny, appuyé par la fédération des centres sociaux de la Meuse, s'est associé avec les habitants et ses partenaires pour réaliser un diagnostic partagé et rédiger son contrat de projet pour les années à venir.

Au total, 5 réunions ont permis de poser le diagnostic. Suite à cela, 5 orientations ont été définies :



- Communiquer sur ce qu'est réellement le Centre Social et Culturel notamment au travers des actions menées et avec le partenariat.
- Augmenter le travail en partenariat avec les différents acteurs locaux.
- Lutter contre toutes les formes d'isolement et aider les personnes à sortir de chez elles, développer le lien social
- Poursuivre et développer les ateliers parents/enfants et l'action Anim'rue
- Accompagner les familles dans leurs démarches pour favoriser l'accès aux droits et de ce fait, faire face à la paupérisation.

Le contrat de projet a été validé par la CAF pour la période allant du 1^{er} juillet 2015 au 31 décembre 2018.

L'association en quelques chiffres

29

Bénévoles

254

Familles adhérentes

961

Usagers

3129

Heures d'activité

1785

Heures d'ouverture

1348

Heures de bénévolat
Sur les manifestations

22

Salariés



Compte de résultat 2015

	DÉPENSES	
	Montant	%
Achat, services extérieurs et autres	71 893,32	22,70%
Impôts et taxes	3 562,05	1,12%
Frais de personnel	202 979,57	64,08%
Amortissements/provisions	15 768,29	4,98%
Autres charges	2 073,08	0,65%
Charges financières	89,01	0,03%
Excédent	20 401,72	
	316 767,04	

	RECETTES	
	Montant	%
Prestations usagers	33 912,75	10,71%
Subventions de fonctionnement	259 274,24	81,85%
Autres produits de gestion	12 264,11	3,87%
QP subventions d'invest. et autres pts exceptionnels	2 143,17	0,67%
Reprise sur provisions/Transfert de charges	8 931,90	2,82%
Produits financiers	240,87	0,08%
Déficit		
	316 767,04	



Bilan au 31 décembre 2015

	ACTIF	
	Montant	%
Immobilisations corporelles	6 172,04	4,41
Immobilisations financières	320,00	0,23
Créances clients	4 831,35	3,45
Subvention et remboursement attendus	42 596,97	30,42
disponibilités	86 019,88	61,43
Autres charges constatées d'avance	83,00	0,06
	140 023,24	

	PASSIF	
	Montant	%
Fonds propres Excédent 2015	41 736,52 20 401,72	44,38
Subventions d'investissement	2 206,66	1,58
Provisions pour risque	19 785,41	14,13
fournisseurs	7 293,55	5,21
Dettes fiscales et sociales (attachées à la masse salariale)	41 016,37	29,29
Remboursements et produits constatés d'avance	7 583,01	5,42
	140 023,24	

Il est proposé qu'une partie de l'excédent 2015 (17 901€) soit remise sur les fonds propres et que la seconde partie (2500€) soit placée sur un compte en prévision des départs en retraite.

NOS PARTENAIRES

